



« Je rentre en petite section à l'école maternelle Paul Lapie »

Votre enfant entre à l'école pour la première fois. C'est une étape importante dans sa scolarité.

« L'école maternelle a pour mission d'aider chaque enfant à grandir, à conquérir son autonomie et à acquérir des compétences qui permettront de construire les apprentissages fondamentaux.

En entrant à l'école maternelle, votre enfant découvre la vie collective dans toute sa complexité. Il apprend à y trouver ses repères et sa place. »

" L'équipe pédagogique doit à chaque enfant un accueil approprié et sans cesse renouvelé, dans l'esprit d'une réelle coéducation avec les familles. »

Votre enfant passera progressivement de l'état d'enfant à celui d'élève, au sein de l'école. Cette rentrée doit donc être préparée aussi bien par ses parents que par l'équipe éducative de l'école.



Ce que vous pouvez faire



Parlez lui positivement de l'école, donnez lui l'envie de grandir : il sait boire au bol, il n'utilise sa sucette que pour dormir, il apprend avec papa et maman à se moucher, à mettre ses vêtements... Il conquiert son autonomie à la maison et à l'école aussi !

La propreté :

Une des conditions d'accueil à l'école maternelle, est la propreté. Nous acceptons évidemment les « petits » accidents occasionnels mais nous ne pouvons pas gérer des changes continuels. La propreté doit aussi être acquise pour la sieste : nous ne mettons pas de couche.

Les pleurs :

Si votre enfant pleure le jour de la rentrée, ne vous inquiétez pas. C'est tout à fait normal et cela ne dure jamais bien longtemps. Ne l'abandonnez pas devant la porte, entrez avec lui et incitez-le à jouer. Montrez lui comment utiliser les toilettes, recherchez avec lui les enfants qu'il connaît. Donnez-lui la possibilité de garder son doudou ou son objet favori. Par contre il est inutile de faire durer les adieux. Et essayez de ne pas avoir l'air trop désespéré pour ne pas amplifier ses inquiétudes

Une seule règle en matière d'habillement faire simple, solide et pratique et marquer le nom sur CHAQUE vêtement, si possible !

Tout au long de l'année :

Votre enfant doit toujours savoir qui vient le chercher, s'il mange à la cantine, ou s'il reste à la garderie.

Soyez à l'heure pour venir le chercher, il risquerait de se sentir abandonné.

Une seule règle en matière d'habillement faire simple, solide et pratique et marquer le nom sur CHAQUE vêtement, si possible !

Le cahier de Liaison:

□ **Le cahier de liaison est un outil important également qui facilite les échanges école/maison, MAIS également les échanges Maison/Famille et dans lequel vous trouverez toutes les informations nécessaires à la vie de l'école.**

Le site

□ **Régulièrement, vous pourrez aller sur le site de l'école. Vous y trouverez les chansons et les comptines, les activités menées mois par mois, les photos (avec mot de passe) des moments forts, les doudous de la classe en weekend... Ce site permet de remplacer le « lourd » cahier de vie ! Une trace de ce qui est sur le site sera donné en fin d'année à votre enfant.**

SITE : <https://sitesecoles63.ac-clermont.fr/0630330s/>

La sieste, si votre enfant vient sur la journée :

L'après-midi tous les petits font la sieste. Elle fait partie des activités de l'école, elle est indispensable à un enfant de cet âge. Le rythme nouveau et soutenu des sollicitations dans la classe va le fatiguer. Chez lui l'enfant pouvait toujours se reposer sur un canapé ou dans un coin calme, il ne trouvera pas de telles conditions dans la classe. Un dortoir est spécialement aménagé. Les enfants peuvent apporter l'objet qui leur est indispensable pour s'endormir, ceux qui ne sont pas endormis au bout de 20 minutes rejoignent leur classe, les autres se lèvent à leur réveil (pas au delà de 15h00) Il est quelquefois difficile au début avec certains de trouver le bon rythme C'est pourquoi il est indispensable pour faciliter l'endormissement qu'ils soient couchés entre 12 h 30 et 13 h 40 (pour ceux revenant après le repas à la maison)

Les activités

Un des premiers objectifs est d'apprendre à vivre ensemble. Sa journée se décompose en moments d'apprentissage et en moments de détente. La classe est divisée en «coins» dans lesquels on peut pratiquer différentes activités. Il va manipuler, peindre, coller, cuisiner...et quotidiennement pratiquer une séance d'éducation physique. Il faut donc que votre enfant soit à l'aise dans ses vêtements qu'il n'ait pas peur de se salir, ne pas être entravé dans ses mouvements, et pouvoir rapidement être autonome dans les différents moments d'habillage et de déshabillage.

? Des questions ?

Si vous souhaitez discuter de la scolarité de votre enfant, si une attitude de sa part vous questionne, n'hésitez pas à prendre un rendez-vous par l'intermédiaire du cahier de liaison.



A TOUS ET A TOUTES : BONNE ANNÉE SCOLAIRE 2023/2024

